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Год значимых дат и 
событий
Он отметил, что по значи-

мости событий прошедший 
год стал одним из ярких и 
запоминающихся в послед-
нем десятилетии. Это год 
зимних олимпийский игр в 
Сочи, выборов губернато-
ра Санкт-Петербурга и де-
п у т а т о в  м у н и ц и п а л ь н ы х 
советов и, конечно, год 95-
летия Московского района. 
Готовясь к юбилею, в райо-
не постарались сделать все, 
чтобы он выглядел по-праз-
д н и ч н о м у ,  к о м ф о р т н о  и 
благоустроено. В результа-
те первое место в городском 
конкурсе по благоустройс-
тву по-прежнему осталось 
за нами.

Владимир Ушаков под-
черкнул, что главной страте-
гической целью, определен-
ной губернатором Георгием 
Полтавченко до 2030 года, 
остается стабильное повы-
шение качества жизни,  а 
приоритетом выработанной 
стратегии – развитие чело-
веческого капитала. И уже 
в прошлом году на фоне ди-
намики роста численности 
жителей доля трудоспособ-
ного населения составля-
ла 60–64%. В экономике ра-
ботали 124 тысячи человек, 
что на две тысячи больше 
предыдущего года. Средняя 
заработная плата по району 
составила 47 тысяч рублей, 
что на 8 тысяч выше город-
ского значения. Оборот ор-
ганизаций вырос на 4,9% и 
составил 441,5 миллиардов 
рублей. Наибольший объ-
ем приходился на торгов-
лю, транспорт, связь и обра-
батывающее производство. 
Инвестиции в основной ка-
питал увеличились на 25,8% 
и составили 34,2 млрд. руб-
лей. В прошлом году мно-
гие предприятия отмечали 
свои юбилеи: мельничный 
комбинат, Крыловский на-
учный центр, Хлебный дом, 
Ленгипротранс ,  Пулков-
ская обсерватория. Аэро-
п о р т  « П у л к о в о »  о т к р ы л 
н о в ы й  т е р м и н а л ,  з н а ч и -
тельно увеличив пассажи-
ропоток; на мелькомбинате 

была запущена новая линия, 
а продукция завода полу-
чила золотой «знак качест-
ва». Электронная компания 
« Э л к у с »  з а л о ж и л а  ф у н -
дамент под будущее стро-
ительство нового  корпу-
са, новый испытательный 
ледовый бассейн открыт 
в ЦНИИ им. Крылова.

Развитие района
Далее Владимир Ушаков 

рассказал, что на балансе 
администрации Московско-
го района находятся 142 уч-
реждения. Затраты бюджета 
на их содержание, капиталь-
н ы й  и  т е к у щ и й  р е м о н т , 
м а т е р и а л ь н о - т е х н и ч е с -
кое обеспечение составили 
6 млрд. 391,5 млн. рублей. 
В  п р о ш л о м  г о д у  б ю д ж е т 
был исполнен на 100%.

Московский район дина-
мично развивается. И идет 
не  точечная застройка,  а 
комплексное освоение тер-
риторий. В 2014 году вве-
дено в эксплуатацию 29 жи-
лых домов и 26 объектов 
различного назначения, сре-
ди которых жилые комплек-
сы «Империал» и «Гранд 
Фамилия»; объекты привок-
зальной инфраструктуры аэ-
ропорта «Пулково»; бизнес-
центр на Ленинском пр., 153 
и др. Застраиваются терри-
тории,  ранее занимаемые 
промышленным сектором: 
Измайловская перспектива, 
территория у ст.м. Электро-
сила, пустыри вдоль Дунай-
ского проспекта. 

В  2 0 1 4  г о д у  у л у ч ш и -
ли свои условия 790 семей 
района,  из них 138 семей 
получили средства безвоз-
мездных субсидий на сум-
му 111 млн. рублей. 16 се-
м е й  в е т е р а н о в  В е л и к о й 
Отечественной войны полу-
чили отдельные квартиры; 
17 детей-сирот также были 
обеспечены жильем. 

Далее глава района рас-
сказал о том, как работа-
ла система ЖКХ. На капи-
тальный ремонт затрачено 
400 млн. рублей. В послед-
ние годы при проведении 
капитального ремонта кро-
вель используется техно-

логия ее утепления с помо-
щью материала «алютермо», 
что позволяет избежать воз-
никновения наледи. Работы 
выполнены на 53 кровлях, 
18 – будут утеплены в этом 
году. Что касается текуще-
го ремонта, то в прошлом 
году были отремонтирова-
ны кровли еще 172 домов, 
73 чердачных помещения, 
616 лестничных клеток.

Владимир Ушаков сооб-
щил, что объем финанси-
рования здравоохранения в 
прошлом году составил 2,2 
млрд. рублей. В районе от-
мечается увеличение рожда-
емости на 4,5 %, увеличение 
продолжительности жиз-
ни женщин – до 77,2 года, 
мужчин – до 65,6 года. На 
16,6% снизилась младенчес-
кая смертность, произош-
ло снижение смертности по 
сердечно-сосудистой пато-
логии, при дорожно-транс-
п о р т н ы х  п р о и с ш е с т в и -
ях. Впервые за много лет 
не возникало перебоев со 
льготными препаратами. 
Удалось обеспечить доро-
гостоящими лекарствами 
больных с наиболее редки-
ми заболеваниями. 

По словам Ушакова, бо-
лее  40% жителей района 
пользуются социальными 
услугами, получают посо-
бия и компенсации. Еже-
годно увеличиваются расхо-
ды бюджета, направляемые 
на адресную поддержку тем, 
кто оказался в трудной жиз-
ненной ситуации. Серьез-
ные меры принимаются для 
повышения качества жизни 
инвалидов. В прошлом году 
5,5 млн. рублей затрачено на 
оборудование 39 объектов 
социальной инфраструкту-
ры и 14 жилых домов. Ско-
ро в районе откроет свои 
двери новый Центр реаби-
литации инвалидов.

Говоря об образовании, 
В.Н.Ушаков подчеркнул, 
что в 2014 году было откры-
то 640 новых мест в детских 
садах, в этом году появятся 
еще 150 мест. Особое вни-
мание  уделялось  отдыху 
и оздоровлению детей. По 
социальным путевкам от-
дохнули 3 тыс.  детей.  По 
р е з у л ь т а т а м  г о р о д с к о г о 
смотра-конкурса в номина-
ции на лучшую организа-
цию летней оздоровитель-
ной кампании Московский 
район занял I место.

Затраты бюджета на мо-
лодежную политику соста-
вили 119,2  млн.  руб.  Где 
молодежь там и спорт. Се-
годня в районе системати-
чески занимаются спортом 
98 тыс. человек – это 30% 
от числа жителей района. 
30 школ имеют свои совре-
менные стадионы, 23 – свои 
спортивные клубы. Муни-
ципалы построили и отре-
монтировали 16 спортив-
ных площадок и зон отдыха 
с уличными тренажерами. 
Шестой год подряд Мос-
ковский район уверенно за-
нимает I место в городском 
смотре спортивно-массовой 
работы. 

В  с в о е м  д о к л а д е  г л а -
ва  района остановился и 
на том, как развивался ма-
лый и средний бизнес, ведь 
на него в условиях санкций 
и необходимости импор-
тозамещения возлагаются 
особые надежды. В райо-
не зарегистрировано более 
32 тысяч субъектов малого 
предпринимательства. В де-
кабре в «ЛЕНЭКСПО» про-
шел XII Форум субъектов 
малого и среднего предпри-
нимательства. Московский 
район представляли группа 
компаний «Кросс-Энерго», 
«Технодар»,  «Северо-За-
падная лаборатория, «Элек-

троная компания «Элкус», 
«Н-Автоматика», «Экопри-
бор» и другие предприятия, 
представившие импорто-
замещающую продукцию. 
Стенд Московского района 
на Форуме признан одним 
из лучших. 

Глава района напомнил, 
что в 2014 году нашими му-
ниципалитетами было ре-
ализовано много интерес-
ных замыслов. Более 60% 
их бюджета было направле-
но на благоустройство внут-
ридворовых территорий. 

В заключение он поблаго-
дарил всех, кто участвовал 
и продолжает участвовать 
в жизни района, трудится и 
творит, преумножает славу 
района и просто добросовес-
тно выполняет свою работу.

Выступившие затем гене-
ральный директор компании 
«Н-Автоматика» Петр Шев-
чук, депутат муниципально-
го образования Екатерина 
Голенкова и благочинный 
Московского района отец 
Алексий также рассказа-
ли о своей работе, социаль-
ных программах и пробле-
мах, которые встречаются 
на пути. А присутствующий 
на отчете председатель Об-
щественной палаты Нико-
лай Буров поддержал идею 
создания к 100-летию райо-
на своего музея и пообещал 
для реализации ее макси-
мальную помощь. Заверши-
ла встречу вице-губернатор 
Ольга Казанцева, которая 
оценила итоги работы райо-
на в прошлом году как «впе-
чатляющие результаты». 
Она проинформировала, что 
правительство для уточне-
ния Стратегии развития го-
рода  2030 разработало и 
приняло 17 социально-эко-
номических программ. Их 
реализация уже началась 
в этом году.

В Большом зале КДЦ «Московский» состоялся 

отчет районной администрации об итогах социаль-

но-экономического развития Московского района 

в 2014 году и задачах на 2015 год. На мероприятии 

присутствовали вице-губернатор Ольга Казанская, 

первый заместитель руководителя администра-

ции губернатора Константин Кондаков, депутаты 

Законодательного собрания, главы муниципаль-

ных образований, руководители предприятий и 

учреждений, а также представители обществен-

ных организаций. С докладом перед собравши-

мися выступил глава района Владимир Ушаков.

Районная власть 
отчиталась о работе

ТЕМА НОМЕРА

  Светлана Павлова  


